

Las Provincias de Levante

Teléfono núm. 8.

DIARIO DE LA NOCHE

Teléfono núm.

AÑO VI.

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes.
Fuera 4 trimestre: Números sueltos, 10 céntimos.

MURCIA 24 DE ENERO DE 1891

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza
de los Apóstoles, núm. 20

Nº 1290



Don Juan Antonio Soriano y Roby

PROCURADOR DEL COLEGIO DE ESTA CIUDAD

Ha fallecido en el día de hoy, después de haber recibido los Santos Sacramentos

A los 78 años de edad

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes:

Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de mañana, el primero á las 10 de la misma y el segundo á la 4 de su tarde, en la parroquia de San Antolin, por cuyo señalado favor le quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 24 de Enero de 1891.

Casa mortuoria: Val de S. Antolin, 63.

Por disposicion del finado, no se reparten esquelas.



El señor

D. JOSÉ M. ALARCON Y PEREZ

DE LEMA

Falleció el 25 de Enero del año 1890

Todas las misas que el lunes 26 del corriente se celebren en la iglesia de San Juan de Dios, desde las seis hasta las doce, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, de la de sus esposas

Doña María del Carmen López Martínez Fortún

Y

DOÑA MARIA TERESA SERRANO Y ROCA

y demás difuntos de la familia.

Sus hijos ruegan á sus amigos y personas piadosas, tengan la bondad de concurrir á este acto, por lo que le anticipan la expresion mas profunda de su reconocimiento.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, ha tenido á bien conceder 40 días de indulgencias por cada vez, á todos los fieles que rezaren con devocion, un Padre Nuestro, Estacion al Stmo. Sacramento ó un tercio del Stmo. Rosario, oyeren una misa, aplicaren una comunión ó hiciesen cualquier acto de piedad ó caridad en sufragio del alma de los finados.

Politica Europea.

Si mi mision es dar á V. noticias de actualidad, debiera solo hablarle del frio, que como dicen los periodistas modernos, es la nota saliente de la temporada.

Todo lo que no sea hablar de pieles, calefactores, chouberskys y braseros, es inoportuno, y si las cartas pudieran medicarse, escribiría esta con polvos de Dower, disolviéndolos en agua para hacer tinta y lograria que leyeran Vds. mi carta de hoy, sudando la gota gorda con lo que seguramente, habia de captarme todas sus simpatias.

Lástima que ciertas impresiones, no puedan trasladarse al papel integramente, porque en el continuo batallar de la vida si los palos pudieran escribirse, habria muchas cartas que se leyeran con las costillas.

Quedamos en que el frio es horroroso, y en estas grandes poblaciones,

donde tantos privilegiados de la suerte, tienen lo que necesitan y mucho superfluo, aquí, donde la vida material se hace no solo con comodidad, sino con lujo, las Casas de Socorro, no pudieron ayer dar albergue á todos los menesterosos que se presentaron aterrorizados de hambre y de frio, y el Asilo de San Bernardino, tuvo que manifestar al Gobierno Civil, á las 2 de la tarde, que no podia recibir mas pobres, y que si los recibia, se veria obligado á dejarlos á la intemperie.

Inconvenientes de las grandes ciudades; en los pueblos pequeños, no falta nunca un vecino compasivo que dé una taza de sopas y una manta, al que ve muriéndose de frio.

Lo he dicho muchas veces, y los lectores de ese periódico lo saben: no me paso de devoto, pero entiendo que en las sociedades modernas, hace falta un poco menos de filosofia, mucho menos de politica y de fin de siècle y algo más de catecismo.

En la política interior, poco puedo

anticipar á Vs. digan lo que quieran otros corresponsales; nadie se ocupa de lo que podriamos llamar política seria: no hay mas que elecciones y nadie se ocupa mas, que de cabildeos electorales.

En este asunto como he indicado á V. muchas veces, creó que ha de haber grandes sorpresas; y desde luego afirmo que se está dando un espectáculo asqueroso y degradante.

Se habla públicamente de gastar dinero en las elecciones, y de comprar distritos con un naturalismo del cual hay que apartar la vista con horror y el estómago con asco. No se le puede hacer á un pueblo, ofensa mas grave, que la de convenir públicamente en que compra y vende sus derechos. Cuando no solamente en privado, sino en público se habla del dinero, como único agente electoral, resultan bufos irrisorios é inocentes, todos los que han hablado de cuerpo electoral, de derechos del pueblo y de sufragio universal.

Las cosas son, como son: cuando un pueblo se compra y se vende, solo tiene condiciones de esclavo.

Y no hay que decir que insulto un país: cuando las verdades insultan, los insultados no tienen razon.

Ademas, decirle á un jorobado, que es un elegante caballista, y á un cojo excelente andarín, mas tiene desátira, que de cumplido.

Y vamos al extranjero.

La noticia fin de siècle, la que tiene preocupados á todos los reporters, es el estado de Gabriela Bompard.

Parece que puede decirse de esta célebre criminal, lo que decia aquel poeta cursi de la heroina de su drama:

«Estaba en la luna quinta,

De la que su amor profundo

Hizo á su seno fecundo:

La infeliz, estaba en cinta.»

Como dicen los periodistas, cursis tambien, esta noticia no necesita comentarios.

Sucede con los crímenes parisenses, lo que con sus novelas; cuando gustan, no se acaban nunca. Con lo de Eyraud vá á suceder lo que con la novela de Montepin: tras de un episodio, vendrá otro.

La Comision Franco-Española que entiende en las cuestiones de Guinea y Rio de Oro, se reunió ayer en París. En lo que se refiere á los límites de Cabo Blanco, se vendrá á un acuerdo; por lo que se refiere á rio Muni, la cuestion ofrece mas dificultades.

El Gobierno Español se propone, lo aseguro sin temor de ser desmentido, mantener incólumes nuestros derechos.

En todas las Cancillerías y principalmente en el Foreign-Office, ha causado sorpresa, por lo que pueda relacionarse con otras cuestiones, que el Sultan de Turquía, haya concedido una amnistia á los armenios: mas de setenta mil sentenciados han sido puestos en libertad.

Da aquella famosa Union Franco-Rusa, que he sido el único Corresponsal de Europa, que viene negando hace un año, no ha vuelto á haber noticias, limitándose franceses y rusos, como han hecho ayer en el banquete dado en París al oficial ruso Dévrin-ter, á gritar: ¡Viva Francia! ¡Viva Rusia!

Sigue en Chile lo que aquí llamabamos pronunciamientos y allí se llaman bochinches, y todavía, no se sabe quien tendrá razon, es decir, quien triunfará, si el Gobierno ó los rebeldes.

Las noticias de Buenos Aires continúan siendo pesimistas, el oro sube y aquel país que habian considerado como tierra de promisión, muchos de nuestros paisanos, ofrece en la actualidad, grandes dificultades para la vida.

La República Argentina, tiene un porvenir indudable, porque tiene la primera de las riquezas, la tierra, y aunque se me tome por fisiócrata la tierra es el primer elemento de riqueza, y todo lo que lo es constituye valor en cambio. Pero de esto á que crean algunos de nuestros paisanos, como decia á V. en una de mis cartas de París que llegar á la Argentina es dar un puntapié y que brotasen una onza y un loro, hay tanta diferencia, como entre comer y tirarse los platos y ambas cosas se hacen con vagilla.

Volviendo á nuestra patria, diré que me parece que ahora vá de veras lo del Centenario de Colon. Sin embargo, no todo son rosas y como en todas las cuestiones españolas, surgen con motivo de esta, algunas de etiqueta ó mejor dicho de origen de poder y atribuciones. La junta nacional Central constituida hace ya muchos meses y á la que pertenecian todas las ilustraciones del país, resulta así, como cesante; la sociedad Ibero-Americana, no resulta tampoco muy favorecida y por lo que hace á la Union hispano-Americana de París, fundada por la iniciativa y la voluntad de la prensa hispano-Americana, apenas si tiene representacion.

Esto no obstante, lo esencial es que se haga el Centenario y que sea la fiesta de la Union comercial entre América y España.

Por lo demás, los que ya somos viejos sabemos, que mientras no se pueda poner una pareja de la guardia civil, en el cerebro de los que tienen ideas, estas serán patrimonio de todos: por algo la Colombia se ha llamado América.

En mi próxima me ocuparé de bibliografía y entretanto quedo de usted affmo. s. s.

García-Fernández.

«En primera clase».

Esta bonita comedia, original del fecundo poeta D. Miguel Echegaray, fué estrenada anoche con éxito satisfactorio en nuestro teatro Romea, por la notable compañía dramática que en él actúa.

El argumento de esta obra es sencillo é interesante, y para desarrollarlo (y conste que lo desarrolla de una manera muy artística) no ha tenido el autor necesidad de recurrir á las extraordinarias complicaciones, á las inverosímiles coincidencias y á los disparatados enredos á que otros autores recurren para llevar á feliz término el desarrollo de su fábula.

El opulento D. Ramón, hombre que dispone de un capital fabuloso, ha envidado y de su matrimonio le queda una hija, una hermosa flor de veinte abriles, que es el encanto y el regocijo de su padre. Desde hace diez años,

